

**No. 23/2023**

Ciudad de México, 7 de marzo de 2023.

## **LLAMA MAG. GUERRA ÁLVAREZ A REVERTIR SIGLOS DE DISCRIMINACIÓN CONTRA LA MUJER**

Así lo planteó el presidente del PJCDMX, magistrado Rafael Guerra Álvarez, en la 31 sesión ordinaria del Comité Interinstitucional de Igualdad Sustantiva de los Órganos de Impartición de Justicia de la Ciudad de México.

Ante los integrantes de ese comité, citó las acciones del órgano judicial capitalino a favor de la mujer, como la instrumentación de la perspectiva de género en la deliberación de la judicatura.

El presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), magistrado Rafael Guerra Álvarez, advirtió que el Día Internacional de la Mujer obliga a reconocer que la historia de las mexicanas ha sido de desigualdad, injusticia y silencio, por lo que planteó un llamamiento a una autocrítica severa, a fin de revertir siglos de discriminación en su contra que el país lleva a cuestas.

Así lo manifestó en la 31 sesión ordinaria del Comité Interinstitucional de Igualdad Sustantiva (CIIS) de los Órganos de Impartición de Justicia de la Ciudad de México, que encabeza la presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México (TJACDMX), magistrada Estela Fuentes Jiménez, ante cuyos integrantes citó las acciones del PJCDMX a favor de la mujer, como la instrumentación, a través de protocolos, de la perspectiva de género en la deliberación de la judicatura.

Av. Juárez 8, Centro  
Tels: 91 56 49 97  
Extensión 110305  
[www.poderjudicialcdmx.gob.mx](http://www.poderjudicialcdmx.gob.mx)

Al subrayar que todavía hay mucho por hacer, consideró que el encuentro en el seno del CIIS debe convocar al impulso de políticas y estrategias de desarrollo centradas en las necesidades de las mujeres, así como a revisar leyes y prácticas administrativas que aseguren el camino hacia la igualdad económica y abrir las puertas en igualdad a la impartición de justicia.

Guerra Álvarez dijo que, a 28 años de la Declaración y Plataforma de Beijín, en el campo de igualdad a la mujer se mantiene la invocación a las mismas prioridades a favor de ellas, aun cuando hoy se cuenta con nuevas herramientas y nuevos actores.

“Me refiero particularmente a la mujer en el ejercicio de poder y a la adopción de decisiones; a la mujer y la economía; a la mujer en medio de la pobreza; a erradicar la violencia; a la victoria definitiva de los derechos humanos; al impacto de la educación y el adiestramiento de la independencia económica, y a los mecanismos institucionales para el adelanto de la mujer”, precisó.

Se refirió al plan de trabajo institucional del PJCDMX, y enfatizó que éste abarca medidas específicas para alcanzar una impartición de justicia de calidad, garantizar el derecho de acceso a la justicia sin discriminación, y enfoques de género y derechos humanos palpables en resoluciones y sentencias.

Recordó que hay una presea en la institución que se entrega a los autores de las mejores sentencias en materia de género y derechos humanos, lo que significa sólo una parte del trabajo realizado para publicar ese importante acervo de resoluciones ejemplares en beneficio de mujeres y niñas.

“Ahora es momento de trabajar en este eje transversal y su impacto en la justicia electrónica, la justicia alternativa, la oralidad, la conectividad gubernamental, etcétera”, destacó.

En su mensaje, la presidenta en turno del CIIS, magistrada Fuentes Jiménez, aseguró que las mujeres hoy en día buscan y desean igualdad de oportunidades, pero “estando en igualdad de circunstancias que los hombres”, por lo que afirmó que es necesario avanzar en la construcción de políticas públicas coordinadas en los tres niveles de gobierno, a fin de incidir positivamente en cambios que trasciendan en la vida cotidiana.

A su vez, la magistrada Alejandra Chávez Camarena, con la representación del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, convocó a conmemorar el Día Internacional de la Mujer “celebrando la fuerza, el valor y la pluralidad de las mujeres en nuestra comunidad y en el mundo”, a partir del reconocimiento de la lucha histórica por la igualdad y el reconocimiento de “nuestros derechos”.

En tanto, el presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Eleazar Rubio Aldarán, convocó a reflexionar y conmemorar los éxitos obtenidos por todas las mujeres, pero también a reconocer la problemática que, con suma verdad, “debemos atender sin demora y de modo impostergable” a favor de ellas, dado que “en ello nos va la estabilidad social”.

Como parte de las actividades del CIIS en el marco del Día Internacional de la Mujer, la senadora Patricia Mercado Castro dictó la conferencia *La nueva división sexual del trabajo. Por un sistema Nacional de Cuidados*, en el auditorio Benito Juárez del TJACDMX, en la que estuvo el magistrado Guerra.

--oo00oo--